

NOTA INTERNACIONAL

CONDUCTA FACCIOSA

No. Los marxistas españoles, los demócratas españoles y los antifascistas españoles todos, no están ni pueden estar satisfechos de la conducta seguida hasta la fecha por esos países que se dicen amantes de la libertad y defensores de la paz universal.

No pueden estar conformes los españoles con el comportamiento seguido hasta la fecha por los Gobiernos con marchamo de democracia.

Ni lo estamos nosotros ni lo están tampoco los ciudadanos trabajadores de esos territorios.

En la contienda que se ventila en nuestra patria, estos hermanos nuestros demuestran, con hechos materiales de solidaridad y ayuda, su divorcio absoluto con las supremas autoridades que los rigen.

Y mientras éstas se inclinan genuflexas y bajan la cerviz a los desplantes sanguinarios de los pontífices del fascismo internacional, aquellos hombres laboriosos y libres nos envían alientos y elementos para sostener la lucha y vencer al nazifascismo que pugna por domoñarnos.

Exceptuando a los gobernantes de Rusia y Méjico, que, sin ambages ni rodeos, dieron y prosiguen dando desde el primer chispazo que inició la hoguera que crepita en la faz peninsular de nuestra nación pruebas tangibles de su compenetración e identificación plena con la causa popular, los demás Estados, aun titulándose a sí mismos liberales, o no hicieron por auxiliarnos como era su ineludible deber, o sirvieron de encubridores, por ridículo miedo, injustificable abandono e imperdonable negligencia, a los tortuosos designios de los enterradores

de la libertad y de la justicia humanas.

Porque defendemos las aspiraciones comunes a todos los trabajadores del mundo, nos duele profundamente que Francia e Inglaterra, nuestras amigas más cercanas, "en cuyas manos—como ha escrito Vandervelde—tienen, quizá todo o más que Rusia la suerte de la España popular", no se determinen, cumpliendo al fin y al cabo los deseos de la inmensa mayoría de sus ciudadanos, a virar de conducta enfrentándose cara a cara con el monstruo bicéfalo nazifascista, contraventor de la paz y de la tranquilidad de Europa, obligándole a retirar sus efectivos militares de España y someténdole a una vigilancia rigurosa que le imposibilite prestar más asistencias a unos generales traidores que se rebelaron en armas contra el Gobierno legítimo de su patria.

No pedimos ni queremos que otras naciones—ni siquiera las que están ligadas a nosotros afectivamente—nos sirvan el triunfo en ánforas de metal precioso. Exijimos solamente los combatientes por la legalidad, que nadie se injeriera en nuestra lucha.

Tenemos derecho a exigirlo porque las democracias están obligadas a hacer que se respeten los Tratados y Convenios, y no pueden permitir la consumación de atropellos cual el que se practica con España; ¿a qué esperan para cumplir su deber?

Si se obstinan en proseguir la práctica del comportamiento que han observado durante estos siete meses, se verán—no lo duden—obligadas a responder ante la historia de sus conducta facciosa.

Alvarez del Vayo dice en París que Madrid es inexpugnable

París.—El Ministro de Estado español ha dicho a un periodista que después de haber visitado recientemente los frentes de batalla puede afirmarse que Madrid es inexpugnable.

El ejército que defiende a la capital después de las duras pruebas que han dado tan formidables han demostrado que el ejército español es como el mejor de cualquier nación. (Febus).

«La unidad política marcha rápidamente»

Montevideo.—En un diario de la mañana se publican unas manifestaciones de Largo Caballero en las que dice que el triunfo será definitivo si las fuerzas políticas se acercan a una unidad que marcha a pasos agigantados.

Después de la Victoria se hará una economía y unas normas jurídicas españolas completamente distintas a las que han estado hasta ahora, que permitirán que la reconstrucción se haga rápidamente. (Febus).

Los manejos de Franco

París.—Todos los periódicos comentan una noticia no confirmada según la cual Franco se ha dirigido a las potencias del Tratado de Agadir diciéndoles que intervengan para poner fin a los esfuerzos realizados en el Marruecos francés para provocar el levantamiento y así Francia tener

pretexto para intervenir en su zona de protectorado.

El periódico "Excelsior" dice que los únicos medios consistentes son una vigilancia de las fronteras. Se manifiesta gran descontento entre los indígenas de la zona española dominada por Franco y sometidos a un recutamiento mal pagado. (Febus).

SIGUE LA FARSA

Ha sido suspendido el control hasta el día 21

Londres, 5.—Hasta el día 21 no será aplicado el control en las costas españolas y fronteras. Se asegura que los esfuerzos del Comité de no intervención tiene el propósito de que el control se haga extensivo a los países no beligerantes y en ese caso sus barcos serían sometidos a los requisitos de las veinte y seis naciones que forman el Comité. Se interpreta este hecho como una maniobra contra Méjico, por su decidido apoyo a la causa republicana española.—(Febus).

Setenta unidades de la flota inglesa se concentran en Gibraltar

Gibraltar, 5.—En esta población se concentrarán setenta unidades de la flota inglesa. La tripulación de estos buques asciende a 20.000 hombres y doce almirantes con mando, que visitarán la ciudad.—(Febus).

El estilo es el hombre

(Radio Sevilla)

Habla Queipo de Llano. El locutor de Radio Sevilla es un contumaz distribuidor de soliloquios grotescos y regocijantes. Huelga decir que el "invicto" ex general cultiva la calumnia, el chisme y la baladronada. Huelga decir también, porque él mismo lo dice, explícita o implícitamente, que su mentalidad y sus dotes persuasivas están a la altura del oficio que desempeña. Los monólogos de Queipo de Llano son refunfuños de comadre resentida o regueldos de ruñán perdidioso. El lenguaje de Queipo de Llano es el lenguaje que le cuadra. Y lo curioso es que resulta ininteligible, a despecho de su campechanía y llaneza. Bien es verdad que el "abstemio" militante, cuando pronuncia un discurso, no discurre. La inteligencia y el sentido común se le figuran un bagaje hartamente enojoso para un conquistador de su talla. ¿Congruencia? ¡La congruencia no se come ni se bebe con nada! ¿La sintaxis? ¡Bah! Bien está la sintaxis, el decoro literario, para las gentes con decoro, que son simplemente "intelectuales". Pero él es nada menos que un conquistador acéfalo. Y como sus pitonisas le han vaticinado que, a la postre, ha de salir "por pies", (como dicen los castizos), de la acogedora Hispalia, comienza a entrenarse. Y habla con los pies: intenta ponerse en contacto, valiéndose de las extremidades inferiores, que en él son superiores, con los "extremistas". Pero veamos cómo se produce literalmente el ilustre achicofrade de la "vendetta":

"Ahí tenemos una posición indefensa, que está defendida por 170 guardias civiles, que defienden esa posición. Y que es una posición que no es sitio para ir a ninguna parte; que, bajo el punto de vista militar, no tiene valor de ninguna clase. Pues bien: esa posición ha sido bombardeada repetidas veces, porque no tiene cañones para oponerse a los bombardeos".

El elocuente esbirro de Hitler, Mussolini, y compañía, improvisa, como puede verse, párrafos inefables. Eso de que un estratega de su categoría nos descubra cómo existe una posición indefensa, que está defendida por 170 guardias civiles que la defienden, supone algo más que conjugación paradójica o disparatada del verbo defender, que tanto le preocupa. Quiere decir, por lo menos, y dicho sea sin remediarle, que los ataques de los españoles, que se defienden de los atracos de sus atacadores o atacantes le atacan a él los nervios. Y que le revuelven la bilis o la manzanilla. (La infusión de manzanilla, claro está, con la que él, abstemio de por vida, se corrige los disturbios hepáticos que padece y hace padecer a los españoles).

El general en jaque o en jefe (como ustedes gusten) de los "ejércitos nacionalistas del Sur" se jacta de su proptencia militar y de su dicción cortés o cortesana, de suyo versallesco. Oigámosle, que su acento es verídico y nada fanfarrón. Y veamos cómo a la postre se juzga a sí mismo con una indulgencia que reconoce, sin embargo, la endeblez de su entendimiento:

"Dicen los periódicos marxistas que hemos arrojado proclamas sobre Almería, pero no dicen que les decían esas proclamas. Se lo voy a decir yo, ya que ellos no lo dicen. Yo iré a Almería cuando lo tenga por conveniente, cuando me parezca oportuno y ya que ellos no lo dicen. Yo iré a Almería. Yo digo siempre la verdad. Claro que no os voy a decir el día que pienso ir a Almería, porque entonces ya estaríais prevenidos y no soy tan tonto."

No. El ex general, consuegro de Alcalá Zamora, no es tan tonto. El mismo nos lo "dice". Y se lo creemos bajo su palabra. Que no es palabra de honor, claro está, ni casi palabra. Pero se lo creemos.

En Toledo se han tomado varios edificios

Toledo, 5.—A primera hora de la tarde, se han tomado varios edificios de Toledo y nuestras tropas rodean los edificios donde los rebeldes han instalado los servicios de telégrafos, teléfonos y estado mayor.—(Febus).

En la primera sesión del pleno del Partido Comunista, «Pasionaria» pronuncia un magnífico discurso

Valencia, 6, (2 m.)—A las diez de la mañana ha empezado sus tareas el Pleno Nacional del Comité Central del Partido Comunista. Muchos delegados asisten con el uniforme de las trincheras. Han enviado representantes varios Partidos Comunistas de otros países entre ellos, Inglaterra, Checoslovaquia, Italia, Alemania, Argentina y Francia, en representación de ésta el camarada Duclos. Preside el camarada Checa y después de elegirse la presidencia de honor, comienza el Pleno, en medio de atronadores aplausos, con un discurso de "Pasionaria". En su magnífico discurso, dice que el Partido Comunista ocupa los lugares de peligro y uno de los puestos más destacados en la vanguardia de la lucha, desde los primeros momentos habiendo sabido conquistar con su trabajo abnegado y heroico, la presión de millares de hombres y la simpatía de las masas antifascistas que ven en nuestro partido, la fuerza política más consciente y con la visión más clara de los momentos actuales. Los delegados del frente—continúa—os hablarán de la audacia de los conductores de masas, de la bravura de los grupos de dinamiteros y de los hombres que van al frente cantando la Internacional.

Pero faltan en este Pleno muchos compañeros que no vendrán por que cayeron en el frente luchando con la confianza en el triunfo de nuestro

pueblo, espuesto en los pliegues de la bandera de nuestro partido.

Faltan, Carlos Vega, caído en Oviedo; Eustaquio Barroto, descuartizado en Vigo; Leandro García, desaparecido en Galicia; Marsallés, fusilado en Córdoba; Peña, Fernández, Ochea, Suarez, Morate, diputado por Canarias fusilado; Lina Odena, Andrés Martín, Medrano, Cuesta Zapirain, Comandante Aiza, Castro, Argüelles y tantos otros que han dado su sangre por el triunfo de nuestra causa y de la República democrática.

A ellos y a los millares de héroes anónimos que cayeron bajo nuestra bandera, prometemos por nuestros honor vengarlos y su recuerdo vivirá en nuestro corazón que sabrá seguir el ejemplo magnífico que nos dieron.

En honor de todos ellos la Asamblea guarda un minuto de silencio. "Pasionaria" hace un elogio ferviente de los Sindicatos y José Díaz saluda a Madrid heroico que señala a todos los luchadores la conducta que deben seguir para ayudar al Gobierno y edificar el triunfo.

Termina victoreando al Partido Comunista de España y al Frente Popular español. A continuación los representantes extranjeros pronunciaron breves discursos de salutación.

Termina la Sesión de apertura con la interpretación de la Orquesta de la Joven Guardia, Himno de Riego y la Internacional.—(Febus).

Los facciosos han perdido en el mes de Febrero 32 aparatos

Valencia, 6 (2 m.)—Del Ministerio de Marina y Aire han facilitado el siguiente resumen de actividad habido por la aviación propia y enemiga durante el mes de febrero último:

Bombardeos efectuados por la aviación republicana, 77.
Idem por la enemiga, 65.
Aviones derribados al enemigo por los republicanos, 32.
(De ellos, uno tomó tierra en nuestras líneas en perfecto estado)

Información de la lucha en Madrid

Después del hundimiento del Hospital Clínico

Madrid.—La artillería lea trabajó durante toda la mañana lentamente en los frentes cercanos y especialmente en el puente de los Franceses y en las posiciones que los leales tienen dos kilómetros más arriba del cruce de las carreteras de Castilla y del Pardo para evitar concentraciones facciosas bastantes numerosas. Desmontaron también varios nidos de ametralladoras. En algunos lugares los rebeldes habían concentrado tanto material de guerra pero nuestros cañones obligaron a retirarlos pues bastante fueron castigados por los obuses.

En el sector del Jarama se han mejorado las posiciones de Morata y Arganda castigando al enemigo con bombardeos por la aviación.

La noche pasada se ha obligado a los rebeldes a efectuar varias retiradas.

En la provincia de Avila nuestras fuerzas han avanzado más de un kilómetro en dirección a Navalperal.

De entre los escombros del Hospital Clínico, que como se sabe fué hundido han intentado salir las fuerzas mercenarias. Algunos legionarios huieron a otro edificio pero varios acu-

dieron a nuestras líneas con el puño en alto.

En el sector del Tajo.—Igualmente se han mejorado nuestras posiciones favorablemente. (Febus).

La U. G. T. recomienda no tengan puestos directivos los ingresados después del 18 de Julio

Valencia.—La ejecutiva de la U. G. T., ha acordado conceder ingreso a ochebita sindicatos con seis mil novecientos sesenta y un afiliados. Igualmente acordó dirigirse a todos los sindicatos para que colaboren a cerca del Gobierno en orden a la incorporación a filas de los compañeros incluidos en los reemplazos solicitados, y dicatos para que colaboren cerca de la conciencia de no conceder cargos directivos a quienes hayan ingresado después del diez y ocho de julio. (Febus).



En
La
Fren

Si no
Puerto
no oivi
general
su pre
¡Tre
cotes
a buen
zista o
¡Tre
trágico
que, s
de Mu
el sá
¡Tre
meros
dena
von M
come
fecho
zifaso
¡Co
los as
¡Ba
band
victi
¡C
des
des
riori

¡E
A
pan
to y
para
leta
neo
frut
cas
de
Esp
san
y a
ric
aqu
qu
co
qu

pa
be
qu
de
te,
pr
ce
al